Suseripsión | En Reus un mes, 1'50\: ptas. Provincias, trimestre, 5 id. Extran-/ iero, 9 id. Pago edelantado

090000000

Arrabal Santa Ana Teléfono 39 Anuncios y Reclamos Remitidos 0'25 ptas lines Pago anticipado

NUMERO SUELTO 5 céntimos. NUMERO ATRASADO 10 céntimos

Durante los últimos diss esta

DE AVIZOS

Fundado en . H59

W NOT'C'AS

Segun dispone el art. 198 de la vigente Ley del Timbre, cada anuncio satisfará diez céntimos de peseta por inserción.

ESQUELAS DEFUNCION á precios reducido Se reciben hasta las 10 de la noche:

EN REUS Redacción y Administración, Arrabal de Santa Ana, 35, imprenta de D. Celestino Ferrando y Serrahima.

PARA ANUNGIOS Y SUSGRIPGIONES EN BARCELONA

Roldós y C.ª, Rambla del Centro, 37.—P. Grañén, Zurbano, 3.—Cebrián y C.ª, Puertaferrisa, 18.—Kiosco de Narciso España, Rambla de las Flores, frente la Iglesia de Belén.

EN MADRID, Agencia general de Anuncios de España, Alcalá, 6 y 8 EN PARISI A. Lorette, Rue Rougemont, 14

mauro-regionalista? anos, habitante cada cada

Acontecimiento preparado

Cambó es el sepulturero de Dato

Con estos títulos publica las siguientes lineas el notable periodista madrileño y apreciado amigo Cirici Ven-

Copiamos el interesante artículo á titulo de información, para que los lectores del DIARIO se formen idea de lo que se opina en diversos campos del momento político actual.

Dice así el articulista:

El discurso que pronunció el señor Cambó en el Congreso marca el comienzo de una nueva etapa de interés trascendental para la política espa-

Con ser lo que dijo el Sr. Cambo importante, no está la trascendencia de su discurso en las opiniones que expuso respecto al problema de Marruecos; estos juicios que coinciden con las ideas preconizadas por otros oradores y estadistas, no pasan de ser un mero episodio. El interés real està en las circunstancias que han concurrido en la preparación del discurso, en la actitud de una gran parte de los elementos de la mayoria, en las coincidencias de pensamiento entre Maura y Cambó, en acentuar el elogio: «Ha sido un disque el Sr. Maura puso especial empeño en exteriorizar en varios detalles que no han escapado à la observación de los políticos menos avisados, en el leuguaje que emplean los órganos ministeriales al comentar el discurso y enalgunas otras cosas que todavía no son del dominio público; pero que llevados por el afán de satisfacer la curiosidad de nuestros lectores, procuraremos ler de esta ciudad, en donde contralnuqa

Cambó conferenció hace unos pocos dias muy extensamente con D. Aifonso; Cambo ha celebrado también otras conferencias con Maura y con el conde de la Mortera, con quien está unido estrechamente por relaciones de amis tad personal y compenetración de idas.

itando todos los lungs, de o a t y de g a b

Para muchos no era un secreto que Cambó en su discurso marcaría una nota ultragubernamental, que ni Dato ni el Marqués de Lema supieron dar en el curso del debate. Los cargos graves que concretó Rodés, los ataques duros de Melquiades Alvarez y la nube de pesimismos que culminó en estos dis-Cursos, quedaban flotando en el aire. Instituciones y principios sumian en la indefension; del banco azul no había surgido una voz bastante potente que opusiese argumentos de alto patriotis mo y réplicas hábiles á los mazazos que la lógica descargaba sobre la débil cabeza del Gobierno responsable.

Los ministeriales confesaban su descontento y su desilusión: «¡No hay Gobiernol, «El marques de Lema no está á la altura de las circunstancias.» «¿Y Dato?a, «¡Dato es sun pobre señor!» murmuraban los heterodoxos, entre las Bonrisas mefistofélicas de los mauris-

Cambo, que posee un gran dominio de la politica española, que siente grandes ambiciones y que marcha en linea recta à sus fines, pulsó el momento, lo

creyo propicio y supo aprovecharlo. He aquí su discurso aplaudido por la mayoria, como no lo han sido los dis-

cursos de Dato y del marqués de Lema, el discurso que mereció señales efu-ivas de aprobación del ministro de la El desenlace será una situación con Guerra y que los ministeriales calificaban en los pasillos, á grito pelado, de oración de jefe de Gobierno.

El Sr. Maura, que, rodeado de sus incondicionales, ocupaba su escaño, inició dos veces los aplausos. La heterodoxia, sugestionada, no vaciló en secundarle, aceptando como jefe de «claque» al que lo fué del partido conservador; el verbo del diputado catalán era en aquellos momentos la clave de una coincidencia que puede ser la base de una reconciliación. Entretanto el Sr. Dato estaba, según declaraciones oficiosas, sepultado en cama afecto de un ataque de «grippe» y en el banco azul representaban al Gobierno un ministro que aplaudía al Sr. Cambó, el conde del Serrallo, otro ministro que hacía señales de aprobación, el general Miranda, otro que dormia, el marqués de Vadillo, otro muy congestionado que tomaba notas bufando, el marqués de Lema, y otro, finalmente, que se esforzaba en permanecer impasible, pero que no podía disimular su nerviosidad, el Sr. Sáuchez Guerra, único, sin duda, que se diò cuenta exacta de la maniobra política que se estaba desarrollando.

Al finalizar Cambó su discurso, recibió las felicitaciones mauristas; D. Antonio era el que mayor empeño ponía curso fundamental. La nota gubernamental que todos reclamábamos»—dijo varias veces-y los ministeriales, sin darse cuenta de que con sus palabras lapidaban al presidente del Consejo, enfermo de «grippe», añadían: «Si, ha sido un discurso digno de un jefe de Gobierno».

Luego, con más ó menos aparato, siguieron las felicitaciones que podríamos llamar de carácter: militares de apetito. alta graduación, ayudantes de personalidades elevadas, palatinos...

Y periódicos oficiosos de tan marcada significación como «El Parlamentario», dicen:

«Cambò es la patria con cerebro.»

«Cambo gobernara algún dia. Pasa» rá por la historia de España... como pasa el frio por las atmósferas calientes. Nos fijara en hombres de número y de calculo. Poad saraded ashumos and la

Y, describiendo la jornada, añade la primera pluma del campo heterodoxo, la de Antón del Olmet: ab assed asmizon

«El general Echagüe asentia. El senor Maura tributó un aplauso al orador ilustre, inquisingm officiality and in objusting

La mayoria aplaudio también. ¡Qué grato nos sería ver incorporados al gran partido liberal conservador á esos ! hombres tan fuertes y tan modernos que se llaman Cambó, Ventosa, Rahola, Camps (el marqués, no confundamos), Garriga, Ferrer y Vidallab agle

En esto no son sinceros. Lejos de agradarles, el acontecimiento trastor naría sus planes. Ellos saben que el regionalismo se incorpora a la acción gubernamental del partido conservador bajo la protección tutelar de Maura; pero son jóvenes, quieren vivir y medrar y saludan al éxito en la persona de Cambó, aunque tengan la certidambre de que llegará el político cata. lán al banco azul por encima de los cadáveres políticos de Dato y de Sánchez Guerra, asballberoa sarro enga sab

de Berlin «Neshinghonss», de fama por

Ayer quedaron puestas las parale-

servadora mauro-regionalista. El pretexto: Marruecos, las Mancomunidades, la incapacidad del actual Gabinete. Efectos inmediatos: la jubilación de Dato y el sacrificio de Sánchez Guerra, un sacrificio circunstancial y transitorio, porque Sánchez Guerra, como La Cierva, es de los hombres que no se resignan al sacrificio fácilmente. En cambio, la caida de Dato será defini

Maura y Cambó se llaman el porvenir del partido conservador. Al que lo niegue, decidle que no entiende una palabra de política ó que no está bien informado.

Las brujas de Macbeth, aquellas que celebran sus aquelarres junto al viaducto de la calle de Segovia, lo saben desde hace más de una semana.

Cirici Ventallo.

El paracaídas

Hoy me toca también alabar a las mujeres. No diran ustedes...

Creo que cuando las mujeres dan en querer, quieren más y mejor que los hombres. Nosotros, aunque nos esté mal el decirlo, somos unos egoistones.

Aquel chistecillo tan sabido referente á no individuo que al legar con su esposa á una posada, y terarse de que no había más que una chuleta, exclamó:-Pues entonces ¿qué va a comer mi mujer?, es la pura verdad. , denos costos

Esta exclamación no tiene nada de femenino. En un caso como el del chiste, la esposa diria: ¿Sòlo una [chuleta? Tanto da, te la comerás tú, porque yo no tengo apatito. n la obadas leb succe al nil sec

Y lo bueno es que el marido se la comeria, sin dejar más que el hueso mondo y lirondo, creyendo, de buena ó de mala fe, que, en efecto, su esposa no tiene

A pesar de nuestra proverbial galantería, hacemos à la mujer objeto de todas las impertinencias y trabajos.

Para cosas que no tengan maldita la

importancia, somos galantes, finos, corteses... pero si valen nada más que cinco céntimos, ibnens queda nuestra proverbial galanterial

Para decir chicoleos á una señorita que encuentre por la caile; para ofrecerle asiento en un tranvia y para cosillas así, todavia el hombre es un perfecto caballero (se dan casos en que no, ni eún para tales cosillas) pero, si la mujer le pide algo que exija el menor trabajo ó inccmodidad, repito que, en general, quedará el hombre á la altura de un zapato.

En cambio, el hombre encuentra muy natural que la mujer se sacrifique por él à la menor indicación, que le deje comer la chuleta sin protesta y hasta con regecijo, porque aquello de que centre des que bien se quieren, con uno que coma, basta», es inventado por el «cariño» del hombre.

En Paris acaba de ocurrir un caso que demuestra bien claramente esta «tranqui» lidada del hombre para exigir á su esposa los mayores sacrificios, como si fuesen la cosa más natural.mirg eb solses arare

Un caballero invento un paracaidas, y no encontró nada mejor para hacer las pruebas, que pedir à su esposa se dejara caer con el aparato, desde una altura de milametros, noo aparoquet ai ab noi

Y la esposa lo hizo, mientras su marido contemplaba la prueba desde tierra un par de moscas y que huye del plumefirme. Afortunadamente, todo marchó ro ó de la escoba, sino la clásica tarántubien; pero si la mojer se hubiese roto la la cuya picadura enloquece; la gigancrisma, todo hubiese marchado igualmente bien... para ese marido que envia á su esposa por los aires probando el aparato. Con tal de que no se rompa algo de la máquina, lo demás no importa. La mujer es una pieza de recambio. gem 007 I eb

Ahora consideren ustedes qué haría un »mecánica» que fuera, le dijese:

-Marido mío: he inventedo un aparatito y quisiera que te arrojases en él desde 800 ó 1.000 metros de altura. Anda,

Me parece que, à pesar de nuestra proverbial galantería, si lo habíamos de probar nosotros, el aparato haría las pruebas el día del Juicio final por la tarde...

Constante.

CRÓNICA PARISIEN

Tarántulas, moscas, insectos

· ¡Vaya una exposicioncita!

Es la época de las exposiciones. Acaba de abrirse la Exposición de horticultura. sol ob andmos al 6 720

Solemnemente se ha inaugurado la Ex-

posición canina. eq sol sup soma guoque. Hay varias exposiciones de pintura, es-

cultura, etc., etc. act ab solosslos siderem El 6 de Junio se abri: a en el Jardín de

Aclimatación una exposición cuya sola nomenclatura da escalofrios. El título parece inofensivo y hasta gra-

cioso: Primera exposición internacional de insectos vivos, de peces de adorno y de aves de palomara.

Pero no hay que fiarse de títulos graciosos; á este Congreso han sido invitados animales más temibles que los tigres de Hirvania, los leones de Numidia y los monstruos antidiluvianos y apocalípticos cayos esqueletos imponentes se conservan to americanas, el Sr. Redrig. 2092nm 201 ne

A la Exposición del 6 de Junio, organizada por el director del Museo, señor Perrier, vendrán arañas que parecen escapadas de una novela de Wells, no esa tranquila hilandera que se desayuna con tesca araña de los trópicos, que caza ratas y que ataca aún al ganado mayor.

En esa Exposición veremos escorpiones y escolopendras llenos de veneno; veremos moscas «tsé tsé», cuya picadura produce la enfermedad del sueño; veremos, no peces de colores, sino peces de commarido à quien su mujer por «sabia» y bate, que valen fortunas en Indo-China, y veremos, en fin, y sobre todo una maravillosa y espléndida colección de sapos, flautistas eminentes que por su tamaño y hediondez sembraran el terror entre las gentes que visiten la Exposición.

> ¡Con tal que estén bien cerrades las jaulas!... Supongamos que se escapan las tarántulas y se derraman por la villa y llevan el estrago al Palais-Bourbon y al Senado, provocando frenéticos bailes

Al verso endecásilabo José Ciurana

enatescias en verso, variando la forma de dich Dejando á un lado el desenfado que campea en la obra y la libertad con que escribe cuánto se le

mediación de la literatura italiana, que también bebió en las fuentes de Provenza.

Don Victor Balaguer, en su obra Historia de los Trovadores, que no porque haya en ella algunas afirmaciones un tanto ligeras é inexactitudes. manifiestas deja de ser muy importante, sospecha lo mismo que hemos dicho, si bien no se atreve á afirmarlossuk steud sh evold so elunit le noo errengi

Sabemos que la literatura catalano-provenzal adquirió tal importancia antes y después del siglo XII, que era la más brillante y adelantada en su época; antes de que Dante y Petrarca hicieran resonar por los ámbitos del mundo sus melodiosos cantos; antes de que en España naciera el primer monumento poético en verso castellano, los nombres de Guillermo de Poitiers, Beltrán del Born, Pedro Vidal y tantos otros trovadores catalanoprovenzales se hacían admirar de todas las naciones por sus armoniosas, bellas é inspiradas poec las Copies 16, 66, 66, 63, 03133 y 1.630 de Resie

Los juglares y trovadores se habían extendido por todas partes, desde Inglaterra, Alemania y Francia hasta la misma Corte castellana. Al eclipsarse los trovadores, al desaparecer del mundo literario la poesía provenzal, podemos asegurar que Dante y Petrarca la continuaron, pues si examinamos detenidamente á estos dos célebres poetas italianos, notaremos que no son otra cosa que verdaderos trovadores, que cantan en una lengua que no es ni la de Provenza ni la de la antigua tal vez la poesia española es nija de la caragnulata?

Dante y Petrarca imitan de continuo á los antiguos trovadores, y esta no es una afirmación

El verso endecasilabo

po que no fué D. Alfonso el que usó por vez primera en España la llamada octava de arte mayor, que no se aclimató en nuestra patria hasta muchos años después.

De todas suertes, el habla y la poesía castellana deben mucho, muchisimo, al famoso Rey.

Hemos visto como en aigio XIII adelanta ya in métriga eastellana de un modo autrabroso, y nun es más de admirar si lossimerasmos a rapidez con que lo hizo; en el siglo XIV daremos eguorras variadas combinaciones, indicio ya de lo que habita de ser auteates poesta ancional al calco . The late sensitions

Will presser posts que somete en en el segle XiV es el infante D. Jana Manard, que en medie de la azaroso de sa vida y de las turbulcucias de su patria, supo dar patentes pruebas de su amar à la Hunratura, Uso the su Concil care & Romanus of -s and as a majorina for the first of a special of the same gaild main production a mountain, tailan las ritera de Vetse del siglication i, principalare le di ale-

A TOPA OF THE STATES AND THE PROPERTY OF THE ES E. Condy Labelieu & Lebry de les Enternalos, in coul; i present de cetar escrita casi toda en pross, sada ejemplo lo exorcia con excelentes

(c) Ministerio de Cultura 2005

LIQUIDACION DE MUEBLES

En la Ebanisteria de Miguel Marti, Arrabal alto de Jesús, números II y 13, se liquidan á precios sumamente baratos.

rusos en el seno de la representación nacional. ¡Qué horror! Diputados y senadores bailando de cabeza y dándose de coscorrones unos con otros y con las paredes!

Supongamos que una nube de moscas «tsé-tsé» vaya sumbando á instalarse en el Odeón ó en el Instituto y lleve la enfermedad del sueño á esos lugares, donde toda la energia del espectador es poca para permanecer despierto...

Supongamos que las colonias de hormigas rojas y gigantes emigren del Jardín de Aclimatación y se establezcan en el Bosque de Bolonia y se repartan por los muslos de los incautos que se tienden á merendar á la sombra de los árboles, sobre la verde alfombra.

Supongamos que los peces de combate se escapen al Sena y ataquen á la innumerable colección de tontos que en las orillas se entretienen con unas cañas muy largas...

¡Terrible imprudencia la de la Exposición del 6 de Junio!

Behauri.

POUTODS OF SOUTH Monumento

á Vasco Núñez de Balboa.

El Comité constituído bajo la presiden. cia del Sr. Ministro de Estado y del que forman parte los Representantes Diplomáticos en Madrid de las Repúblicas ibero americanas, el Sr. Rodríguez San Pedro, Presidente de la «Unión Ibero Americanas, como primer Vicepresidente, y el gr. Duque de Amalfi, Jefe del Gabinecomo Secretario, trabaja con gran actividad y fruto para llevar à vias de hecho la iniciativa de erigir un monumento á Vasco Nuñez de Balboa, en las inmediaciones del Canal de Panamá.

En la última reunión celebrada por dicho Comité, se dió cuenta de que la suma suscrita hasta la fecha é ingressda ya en parte en la cuenta especial que al efecto tiene en el Banco de España dicho Comité, asciende à 186 082:99 pesetas, faltando aun datos de la cantidad con que contribuirán algunos Gobiernos de América, que todavía no lo han manifestado, y de muchas de las suscripciones iniciades en las Repúblicas del Nuevo Mundo, de nuestro origen, por los Representantes Diplomáticos y Consulares de España.

Entre los acuerdos tomados en dichs reunión, figura el de estimular la apertura de suscripciones en las principales Flix.

selisd goodeasi obnacovorg .. chausd

eing seitring ban aug in cambill. Il helter aug en

Day and hope of a literation action de arte mayor.

and her brand sinted entiresin on distribute on may

light tolks sucress, of hable y is pocara castella-

Hemos visto como en el siglo XIII adelanta ya

la métrica castellana de un modo asombroso, y

aun es más de admirar si consideramos la rapidez

con que lo hizo; en el siglo XIV daremos con

otras variadas combinaciones, indicio ya de lo

que había de ser nuestra poesía nacional al cabo

El primer poeta que aparece en el siglo XIV

es el infante D. Juan Manuel, que en medio de lo

azaroso de su vida y de las turbulencias de su pa-

tria, supo dar patentes pruebas de su amor á la

literatura. Usó en su Cancionero ó Romancero,

y esto lo sabemos por referencia, pues no ha lle-

gado esta producción á nosotros, todas las clases

de verso del siglo anterior, principalmente el ale-

Otra de las obras importantes de este poeta es

El Conde Lucanor o Libro de los Exiemplos,

la cual, á pesar de estar escrita casi toda en

de breves siglos.

jandrino.

na belsen mucho, niuchtsimp, si famoso Res.

El terse malserallans

12 10 18 × 10 3

poblaciones de la península y de América, siguiendo el ejemplo iniciado en muchas de ellas por los Representantes hispano-americanos en España y los de España en el Nuevo Mundo y por las Delegaciones de la «Unión Ibero Americana» y otros Centros americanistas.

Todo hace prever que el homeosje pronecesaries para no empequeñecer la gran hazaña que se trata de conmemorar.

Matadero Publico de Reus

ekse	Rese	s sac	rifica	adas aye	Pittienson
Reses	lanar	60	con	kilos	929 200
	cabrio				15 200
-30	Vacuna	a . 5	10 216	3 2860 D	959 600
obiq.	cerda	7	a .309	gq ə (səlli	10 451' 8

Total reses 77 2.355'-El Conserje, A. Gabiñau.

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTOS DE HOY,-San Beda. SANTOS DE MAÑANA, -Santos Germán, Justo y Emilio.

CRONICA

Si se reune número suficiente de señores concejales hoy al mediodía celebrará sesión de primera convocatoria el Excmo. Ayuntamiento de esta ciu dad. ncoulto unde metor osta ban-

EEE La Empresa del Teatro Circo anuncia para hoy miércoles la inaugute Diplomático del Ministerio de Estado, ración de la temporada con un atrayente y sugestivo programa con el debut de la colesal atracción «See Hee», troupe china compuesta de siete personas, los cuales verifican tan maravi. llos trabajos y tienen una presentación tan espléndida que constituye una ovación continua durante su trabajo.

> Dicha empresa anuncia también el estreno de la magnifica película de arte de 1.700 metros «El sol de media noche», hermosa producción de la casa Nordisk.

> ses Ampliando lo que declamos en la edición del domingo sobre la carretera de Lérida à Reus y Flix, dice ayer un querido colega de Tarragona:

> «El director general de Obras públicas ha dado órdenes para verificar el replanteo de los trozos tercero y cuarto de la carretera de Lérida à Reus y à

> > .Sinasanow

El nuevo paso dado para alcanzar la realización de tan importante vía de comunicación, no dudamos será recibido con viva satisfacción por el comercio de esta comarca, ya que en no lejano plazo podrá comunicar directamente con la hoy floreciente parte baja de la provincia de Lérida y estableyectado en honor del insigne descubridor | cer su comunicación desde dicha capital de Mar del Sur, revestirá las amplitudes, à la comercial ciudad de Reus por una nueva arteria, vehiculo de la industria aceitera, tan poderosa en dichas co- escrita Memoria que ha redactado desmarcas.

Cúmplenos manifestar que tan utilisima mej ra es debida á las gestiones de nuestro celoso diputado, D. José Nicolau, quien ha puesto todos sus prestigios y laboriosidad para la realización de tan importante obra.»

see Se ha dispuesto que sean licenciados los individuos de los cuerpos de caballería de esta región que han cumplido tres años en filas.

ses Según anunciamos, esta mañana tendrá lugar el acto de la recepción de las compuertas del Pantano de Riudecañas.

Los expedicionarios saldrán de esta ciudad en el treu de las 6'52, regresan. do à esta en automóvil antes de medio.

Son muchos los vecinos de esta ciudad que se trasladarán hoy á Riudeca-

Agradecemos la atenta invitación que hemos recibido para tan importante acto, del Sr. Presidente de la Junta de Obras del citado Pantano.

Dostor P. FONTANA. Enfermedades de los ojos. Visita en Reus todos los lunes calle de la Cárcel 8, principal. De 10 á 12 y de 3 á 5. En Barcelona: Diputación 235.

see «La Vanguardia» del domingo publica un concienzado artículo en que da á conocer los trabajos verificados por un ingeniero natural de Valls, don Francisco Bonet, que en 1890 logró hacer mover en Barcelona el primer au tomóvil à bencina, que funcionó en Europa, pudiéndosele llamar en justicia el eprecursor del automovilismo».

ess En la noche del sábado al domingo se perpetró un robo sacrilego en la capilla que los Hermanos de las Escuelas Cristianas tienen en su colegio de Cambrils. Los ladrones se llevaron varios copones y un cáliz, dejando las sagradas formas esparcidas por el suelo.

El pueblo todo, hondamente conmo vido, se ha puesto en movimiento para

descubrir à los autores del hecho, sin que hasta el presente hayan tenido éxito las pesquisas.

ess Informado favorablemente por el Consejo provincial de Fomento de Tarragona, se ha elevado á Madrid el expediente instruído en súplica de subvención para celebrar en la vecina capital la Fiesta del Arbol.

--- Firmada por nuestro amigo el Dtr. Bassedas hemos recibido una bien tos. pués de sus viajes de estudio al extranjero, sobre las modificaciones que tendrian que introducirse en la organización de la Casa Municipal de Lactancia de Barcelona.

Felicitamos á nuestro amigo y agradecemos el ejemplar que nos ha enviado.

Dicen de Tarragona con fecha de anteayer:

«A las doce de la noche queda cerrado el concurso de proposiciones para el tendido de la vía, conducción eléctrica y material móvil del tranvía de Tarragona à Reus, habiendo importantes casas presentado pliegos que estudiará el el Consejo de Administración.»

Compra-venta de fineas. - Préstamos hipotecarios, JUAN SOCIAS, Calle Santa Ana, 19, 5.°-REUS.

=== El domingo se celebraron en Barcelona los actos dispuestos por los organizadores supervivientes de la Exposición Universal de 1888 en colaboración con el Ayuntamiento, para hona rar la memoria de los que intervinieron también en aquel gran certamen y especialmente la del inolvidable alcalde Rus y Taulet.

Los actos celebrados tuvieron importancia y revistieron solemnidad.

Hubo procesión cívica muy numerosa, discursos y colocación de una corona en el monumento de Rius y Taulet.

-Es el mejor de los laxantes Grains de Vals de acción suave y eficaz. Dusis uno ó dos granos al cenar.

--- Anteayer lunes se celebró en el «Ateneo Barcelonés» de la ciudad condal, un escogido concierto de piano, á cargo de la concertista Srta. Josefina Aguadé, hija de nuestra ciudad.

En todas las piezas fué calurosamen te aplaudida, sobresaliendo en la difi cil «Sonata en la mayor», de Beetho ven, en el «Nocturno», «Polonesa en do», y en un «Estudio» de Rubinstein.

La sala de conciertos del «Ateneo», se hallaba rebosante de escogido público, el cual premió merecidamente, con unánimes aplausos la labor de la eximia artista, apreciadisima en Barce-

=El propietario de la Fonda Nacional nos comunica haberse hecho cargo del Restaurant de Salou en donde servirá al público que le visite durante las próximas fiestas de Pascua toda clase de refrescos y meriendas.

ess Anteayer á las 11 de la noche fué conducido al cuartelillo municipal, por les agentes de la autoridad y puesto en buen recaudo, un hombre que promovió un escándalo en la vía pública por su estado de embriaguez.

ess Interrogado el ministro de la Gobernación sobre el planteamiento de la huelga de mineros de Riotinto de que habla la Prensa, respondió que nada sabla de este incidente huelguista, pe ro si son ciertas las noticias carecerán sin duda de importancia.

ess Anteayer tuvo lugar el acto de entrega de pliegos para el concurso de l suministro de material con destino á las obras del tranvia desde esta ciudad á la vecina capital de Tarragona.

su especialidad en este ramo de construcciones, que la representaba el se nor Kiprrot, ingeniero y consejero de la compañía.

Durante los últimos días esta ciudad ha albergado otros distinguidos inge nieros, cuyos técnicos han visitado el trazado de la línea, asegurando que reune todas las ventajas para una obra perfecta y de muy seguros rendimien-

ess Ayer ingresó en el Hospital el vecino Pedro Cafiellas Figueras, de 36 años, habitante en la calle Camino de Tarragona.

*** Nuestro querido amigo el distinguido joven D. Eugenio Mata Pons, partirá uno de estos días para Barcelona, en cuya activa capital fijará su residencia.

Nos duele mucho la ausencia del distinguido señor; y le deseamos en su futura vida felicidades.

PLANCHADO sistema ALBMAN Taller: Carmen alta, 66.

ese Una comisión de políticos de La Carolina adictos al Sr. Maura visitó anteayer al Sr. Sánchez Guerra para hacerle presente su más enérgica protesta contra los atropellos de que hacen blanco los liberales à los conservadores por contrariedades políticas.

El señor ministro les prometió averiguar lo que haya de cierto en este asunto para imponer el correctivo que hubiere lugar.

-Pidase Sal Vichy-Btat para bebidas y Comprimidos Vichy-Btat efervescentes, en envases de origen. Rehúsense imitaciones.

Primeras Comuniones. - Se hallará un rico surtido de Estampas en la imprenta de D. Celestino Ferrando, Arrabal de Santa Ana, 35.—Precios módicos.

Enologos ración completa pa-

En 3 meses prepa-Escuela de Viticultura y Enología de Reus. Exámenes de ingreso en Septiembre próximo. Informes, Plaza del Cuartel, Pabellón 3, 2.º, 1.

BI Doctor BOSCH UCELAY, especialista en las enfermedades de la garganta, nariz y oido, HA TRASLADADO su consultorio que tenía estab ecido en la ealle Mayor n.º 12, á la Plaza de la Constitución entrada por la calle de Güeli y Mercader de esta ciudad, en donde continuará visitando todos los lunes, de 9 á 1 y de 3 á 6 En Barcelona: Claris 35, principal.

Ideal Sport Skating-Ring

Espléndida pista de patinaje. Abierta todos los días.

Desde 1.º de Mayo queda abierto un abono especial de noche, de 10 á 12 á los precios siguientes:

Sefioritas, 2 pesetas al mes. Caballeros, 3 idea.

EXQUISITO CONAC

E RESTAURANT Y CONFITERIA

"ROYAL" ‡ Rambla Estudios, 8, Barcelona ‡

Casa la más elegante, la más distino guida, la más aseada. Menú de Comida # ó Cena desde 4 pesetas y á la Carta. Elaboración de Pastelería, Pan de Viena marca «Royal». Envío á Provincias. De 5 á 7 tarde, Té-Concierto.

Publicaciones recibidas

Méjico. - Continua «La linstración Española y Americanas, en su número XIX, eb Los licitadores, teniendo en cuenta i la crónica gráfica que viene dedicando al la impertancia del presupuesto, fueron conflicto armado suscitado en Méjico por en gran aumero, estando representa- les Estados Unidos de la América del Nordas entre otras acreditadas casas, la te. Notas de esa crónica son interesantes de Berlin (Neshinghonse), de fama por vistas de Tampico.

El verso endecasilabo

sentencias en verso, variando la forma de dichas sentencias y usando versos de diferente medida.

Otro de los grandes escritores de esta época fué el célebre Juan Ruíz, arcipreste de Hita, (Johan Roiz, arcipreste de Fita). Se conservan de este autor unos siete mil ver-

sos, que fueron coleccionados con el nombre de Poesias y más tarde con el de Cantares ó Libro de Cantares, siendo conocida hoy la obra del arcipreste con el título de Libro de Buen Amor. (1).

Dicen los críticos modernos que el Libro de Buen Amor es la obra más importante del siglo XIV. Inspiróse el arcipreste en la poesía provenzal (2), en los fabliaux, en los apólogos latinos y orientales,

(1) El erudito literato D. R. Menéndez Pidal es el inventor de este título, aceptado hoy por todos los críticos y precentistas, y que dedujo aquél de las coplas 18, 66, 68, 932-33 y 1.630 de la obra del arcipreste.

(2) No faltan literatos de nota que se han atrevido á decir que la literatura y especialmente la métrica española, no debe nada absolutamente á la catalano-provenzal; nosotros, que en el transcurso de este trabajo nos permitiremos exponer nuestro parecer sobre diversos asuntos, sinceramente, sin ambajes ni rodeos, si bien acatando las observaciones que se nos hagan, opinamos que no solamente le debe mucho, sino que tal vez la poesía española es hija de la catalanoprovenzal, en parte directamente y en parte por tiguos trovadores, y cata no es una afirmación

prosa, eada ejemplo lo exorcia con excelentes

(c) Ministerio de Cultura 2005

LA

00000000

OLARIO DE REUS Página 8.

Especialidad en artículos para la construcción de edificios

30, ARRABAL ALTO JESUS, 30, REUS

PROBARLOS ES ADOPTARLOS

Frasco 1'50 ptas. en la FARMACIA CARPA, Plaza Prim

Curación rápida y radical

pecho y vías respiratorias. El más activo de los preparados para combatir Tos,

Dronquitis, Tuberculosis, Asma y toda Catarros LUU

En todas las buenas Farmacias y Droguerías del Mundo

<u>©99999999999999999999</u> Eatre las notables informaciones foto-

graficas que figuran en el expresado número, descuellan las referentes à la estancis en Londres de los Reyes de Dinamarcs; al nuevo templo de la Concepción, en Madrid; á la exposición de cuadros de Lupianez; à los Cardenales que seran consagrados por Su Santidad en el próximo Consistorio, y á los terremotos de Sicilia.

Acompaña al número, como suplemento, un hermoso y detallado mapa de Méjico, á gran tamaño.

Blanco y Negro. - Merecedoras de los mayores elogios son las informaciones gráficas de actualidad que forman parte del número de «Blanco y Negro» de esta semena, y la sección artística y literaria, en la cual aparecen los siguientes originales:

«A la puerta de una iglesia», portada en colores, por Jose Vela Santibáñaz; «El crimen de ayers, cuento de E. López Aydillo, ilustrado por Méndez Brings; «El palacio de Domiciano eu Romez, interesente información con fotografías, por C. Abeniacar; «¡El terrible femeninol», crónica de Paris, por A. R. Bonnat, con dibujos de Xaurado; «Piaya del Cantábricos, plana en colores, del concurso, por Gabriel Osmundo Gómez; «El duende guardiána, cuento por A. Martinez Olmedilla, ilustrado por Regidor; «La vida es un soploz, por C. Miranda, con caricaturas de Sileno; «Escuela flamenca», plana en celores, del concurso, por Angel de la Fuente; «La Potedamerplatz», crónica berliness, por J. Camba con fotografía; «Apuntes cómicos», por Tovar; La mujer y la casa», con preciosos modelos de modas; «Confesión humana», poesía por R. Torromé, con dibujo de Varela; «Los del sable», piana humoristica en co= lor, por Cilla; Gente menuda, Mesa revuelta y Concurso de pasatiempos con premios.

«Blanco y Negro» se vende los domingos en toda España.

VENTILADORES

Precios sin competencia LUIS ESCOLÁ, Material eléctrico, ::: Instalaciones y reparaciones ::: Arrabal Sta. Ana, 40.—REUS

CASA EN PUNTO CENTRICO

Se vende una, en la calle de las Galanas, capitalizada al 4 por 100. No hace falta entregar de momento todo su importe. Informes en esta imprenta.

PISO PRIMERO

espacioso con habitación y propio para ejer-cer industria, en sitio céntrico y precio módico. Informes: Abadía, 8, pral.

EXPENDEDURÍA DE GARNES

hijo de A. Escudé PLAZA DE LA CONSTITUCION, 13. -- REUS

En la antigua y acreditada expendeduría de carne de TERNERA, CARNERO y CABRI-TO que hace muchos años se hallaba establecida en los puestos de la Plaza Mercado, participa á su numerosa y distinguida clientela que desde hoy, 21 del actual, queda instalado su despacho para la venta á la Plaza de la Constitución, 13, bajos, donde seguirá sirviendo con todo celo y escrupulosidad á sus constantes favorecedores.

Carnero, á 70 céntimos la tercia. — Ternera, á 80 íd. íd.

SECCIÓN COMERCIAL

GAMBIOS CORRIENTES dados por la Junta Sindical del Colegio de Co-rredores de Comercio de la plaza de Reus. CAMBIOS EXTRANJEROS

Londres	dif			26'30	o din
Londres	8 div		316	i ii.	3
Londres	vista.			26'5	4 >
París	vista.			5'30	
Berlín	vista.			129 2	
Perpignan	vista.			,	3
Hamburgo	vista.		.20	331-0	u .
CAMEBIO A	ANTRIOR DE				
VALORES	LOCALES	DI	NERO	PAPEL	OPS
			P	8 P8	poo
	s Reusense.				
575 In	dustrialHarin	era.			STATE OF

Banco de Reus. . . Obls, Eltra, Reusense, C. Reusense Tranvias C. Reusense Tranvias privilegiadas 5 p 8. Electra Reusense 2625 Instituto Pedro Mata, 550 Empresa Hidrofórica. Obls. Instituto P. M. Carburos de Teruel. . Pantano Riudecañas.

APRENDIZAS

Se necesitan en el Taller de Modista del Arrabal de Santa Ana, núm. 47, 2.º-REUS

se desea vender finca rústica, plantada de viña, algarrobos y olivos de 38 y medio jornales estadísticos, ó sean 23 hectáreas, 42 áreas de terreno y se darían buenas facilidades para el pago como también se admitirá una permuta con finca en la provincia de Barcelona, con preferencia línea de Francia hasta

el Empalme ó línea San Juan Abadesas. Razón: Jaime Muntané, Arrabal alto de Jesús, 39, 1.º—REUS.

JOVEN

Se necesita uno para el despacho de la librería de José Grau, Monterols 20, Reas. Será preferido si conoce el oficio.

Almacenes para aiquilar ó vender, ó como capital en una sociedad, con lagares, tinas,

bombas, motor y demás útiles. Se facilita DINERO á préstamo mediante

Magnificas fincas rústicas y urbanas de producto, para vender. Dirigirse á

JAIME MUNTANÉ Arrabal alto de Jesús, 39, 1.º-REUS

Cura el estómago el Elixir Saiz de Garlos.

Aviso al público

Juan Pujol é hijo, Recaderos.

Participan al público, que desde hoy saldrá un recadero diario, directo de Reus á ************** las Borjas Blancas recorriendo todos los pueblos de la línea

Los encargos se reciben en Reus: calle de Llovera, 51 y Arrabal alto de Jesús, 50, junto á la Plaza de Prim.

Borjas Blancas: Casa Salesas, Plaza de la Constitución,

Se garantizan los encargos. - Pujol é hijo: Reus 20 Abril 1914.

Para alquilar

Lo están varios y espaciosos almacenes en el Patio Giol, situados en la Plaza de la Sangre Para tratar dirigirse á la Plaza de Cataluña, 4, 1.º

l'ersona de confiança z au reconocida morielided se opece pera la Duinitración y colos de alquileres de al-Bingise Redución de Dissi de Res.

DIVERSIONES PUBLICAS

Teatro Circo

Grandes sesiones de cine y atracciones para esta noche á las 9 y media, debut de la troupe china «Sir Hee», número compuesto de siete personas.-En el programa de cine figura la película de largo metraje «El sol de media noche».

Korsezi de Reus

Grandes sesiones de cinematógrafo para hoy.

Sala-Rees

Sesiones de cinematógrafo todos loa jueves, sábados, domingos y demás dias festivos.

GRAN CIRCO CORTÉS

Situado de la Plaza la Libertad Funciones à diario à las 9 y media

de la noche. Días festivos, á las cinco y à las nueve.

Escogidos trabajos gimnásticos, acrobáticos, cómicos y mímicos, por la compañía que dirige el Sr. Cortés.

Imp. Celestino Ferrando.-Reus.

GARPA Comercio de Ferretería y Quincalla

RAMON SALVAT

COCINAS ECONÓMICAS

SURTIDO COMPLETO

DE TODO

LO CONCERNIENTE

AL RAMO



Todas MIS COCINAS

son aseguradas; garantidas de infimo

CONSUMO

積積積積積積積積積積積積積積積積積積積積積積積積積

SASTREFIA

CARLOS BALCELLS TO STORE OF THE CARLOS BALCELLS

Arrabal de Robuster, 15, 1.º—REUS (frente estación tranvia Salóu) Se confeccionan toda clase de trajes y demás prendas de vestir, con todo esmero, elegancia y economía, y en la seguridad de poder cumplimentar el gusto más delicado del cliente.

經數是極極極極極極極極極極極極極極極極極極極緩緩變變

LORENZO MARCH PAU

MÉDICO CIRUJANO

Especialidad en enfermedades de la mujer y del pecho HORAS DE CONSULTA, de II á I

ARRABAL DE SANTA ANA, Núm. 44, -- REUS

Batería de cocina de Aluminio. - Monederos alta novedad 🖡

Bazar LA ALIANZA, Reus

Abanicos, Bastones y Sombrillas se han recibido las últimas novedades para la próxima temporada.

Articulos para regalo, Bolsos-Maletas para viaje y Paraguas, hay un magnifico surtido y precios muy convenientes.

Durante el mes de Mayo en todos los Artículos de las dos Secciones destinadas á Saldos se bonificará el 25 y # 50 010 sobre los precios marcados.

Espejos — Guantes — Juguetes — Plumeros — Postales

MÉDICO-CIRUJANO

Consulta de 2 á 4, De 8 á 9 (Vías upinapias) Arrabal bajo Jesùs, 45, 2., REUS

ARREA SERVE SERVE

TEINTURERIE 66 FRANÇAISE 66

DE E. BADAROUX. == BARCELONA CASA EN SU RAMO LA MAS IMPORTANTE DE ESPANA 10 ESTABLECIMIENTOS EN BARCELONA

Casa única en España utilizando maquinaria privilegiada fextrangera para sus Lavados en seco; sin competencia posible. NEGROS para LUTOS .- COLORES FINOS à la muestre

sobre todos los tejidos sin deshacer las prendas Trabajos esmerados en prendas delicadas, sedas, gasas, pieles y guantes PLANCHADO FRANCÉS para cuellos y puños.

Sección especial de la «Teinturerie Française» — Unico representanta en Reus: POMPEYO PEDROL VILLA DE PARIS.—MERCERIA Y NOVEDADES.—MAYOR, N.º 5

ENOFOSFORINA, Reconstituyente agradable y de efectos rápidos. Se vende en la Arrabal de Santa Ana, número 80.-REUS.

Importación directa de Bergen (Noruega) del aceite puro de : Higado de Bacalao incongelable:

Garantido à 250 Ptas. litro Teléfono 165.—Calles Llovera (Padró), 47 y 49 y Carvantes, 40

Servicios de la Compania Trasatlántica

Lineas al Pio de la Plata y al Brasil El vapor INFANTA ISABEL DE BORBON saidrá el día 4 de Junio de Bercelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires

El vapor P. DE SATRUSTEGUI seldra el día 16 de Mayo de Bi bao y Santander, el 18 de Gijon y Coruña, el 19 de Vigo, el 21 de Lisboa y el 23 de Cadiz, para Río Janei ro, Santos, Montevideo y Buenos Aires. Lineas á Antilia , Méjico, New York y Costafirme

El vapor ANTON: O LOPEZ saldrá el día 25 de Mayo de Barcelona, el 28 de Malaga y el 20 de Caulz para New York, Habana, Veracruz y Puerto Rico. El vapor REINA M. CRISTIN Asa dra el 16 de Abril de Blibao, el 19 de Santander y el 21 Coruña para Haba a, Veracruz y Tampico. Admite carga y passis para Costafir

me y Pacifico con trasbordo en Habana El vapor MONTEVIDEO saldrá el día 10 de Junio de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife. Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curação, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Vera cruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumaná,

Carúpano, Trinidad y Puerto de: Pacífico. Linea de Fliipinas El vapor C. DE IZAGUIRRE saldra el día 27 Mavo de Barcelona para Port-Said, quez, Colombo, Singapore, llo Ilo y Mania, sirviendo por Trasbordo los puertos de la Costa[Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Linea de Fernando Poo El vapor M. L. VILLA VERDE saidrà el dia 2 de Julio de Barceiona con escalas en Valen cia y Alicante y el 7 de Cadiz, para Tanger, Casabianca, Mazagan, Las Pa mas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables y pasajeros à quienes a Compañía da alojamiento y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sun hi os También se admite carga y se expiden pagajes per todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Agentes en Barcelona, Sreg. Ripol y C.a, Gran Via Leyatana, núm. 5, bajos

Agente en Reus, LUIS DE PEDRO, Plaza de Prim, 3 Expende billetes directos para Buenos Aires, Cuba y demás límites

	A 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10			A SECURE AND ADDRESS OF THE PARTY OF THE PAR
	Tintura «LLIRI»	Polvos depilatorios «LLIRI»		Pasta depilatoria «Iris»
	blancos su primitivo color y vigor de una manera regular y progresiva, siendo sencilla su aplicación y maravillosos sus resulta-	por robusto que sea, imprimiendo al cutis una blancura y suavi- dad admirables. Indis- cutiblemente son los	dosificado de mejores resultados, seguros y sorprendentes, y de uso facilisimo, bastando 3 minutos para la destrucción total	Hace desaparecer instantaneamente has- ta su raíz, el pelo ó ve- llo sin que vuelva á re- aparecer. Es el único en su clase que se fabri- ca en España y es el único que produce una
Contractor of the last	dos.*	lación. Bote 3'50 pese-	Rote, 2'50 pesetas.	depilación verdad y permanente. Media ca- ja 6'50 ps., correo 7.

Productos inofensivos garantizados. - Fábrica de Perfumería de Edelmiro Borrás, S. en C., calle Séneca, 23.—BARCELONA.

DE VENTA EN REUS

Perfumería "LA PARISIEN,,

ARRABAL ALTO DE JESÚS, 21

TARIF

para la inserción de anuncios en este periódico desde l.º Julio de 1913 PRECIOS MENSUALES

A 1.ª pag.	A segunda ó tercera pagina					A 4.° pág	
A 4 pesetas por cada es-		A una co- lumna	A dos co- lumnas	A tres co- lumnas	Acinco	A 2 pesetas	
5 ctms. que	Hasta 3 ctms. de altura. De 3 á 5 ctms. de altura.	2°50 3°50	3'75 5'25	5'00 7'00	7'50	por cada es- pacio de 7 X 5 cents.	
ocupe:	Por cada ctm. más	0,20	0'75	1,00	τ'5ο	que ocupe.	

Los Remitidos, anuncios de crónica, de sección oficial, etc., etc., que se publiquen por un número reducido de inserciones pagarán 25 céntimos para la primera inserción y 10 céntimos para cada inserción en los sucesivos. Cuando lleguen á publicar una ó más pagarán á 10 céntimos por línea é inserción.

NOTA: Todo anuncio además de su importe, según esta tarifa, devengará el Timbre, á razón de 10 céntimos por inserción.

SOBRE-MONEDERO

PARA CIRCULACION POR CORREO DE VALORES EN METALICO SERVICIO POSTAL OFICIAL

creado por Real Decreto de 30 de Noviembre de 1899 El Sobre monedero circula entre todos los pueblos de la Península, Isl'as Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correo estan obligados á admitirle à la circulación los carteros y paatones rurales.

El SOBRE MONEDERO es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas, en adalquier clase de moneda y

en teda clase de fracciones.

Con el Bobre monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giro; no es necesarie el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domleito del destinatario, aunque sea en la aidea mas pequeña. Indispensable para encargos as comercie, suscripciones de periódicos, pedides de libros, pensiones, mesadas, etcétera, etc. Unico que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El SOBRE MONEDERO tiene la garantía del Estado que abona la cantidad declarada en caso de extravio. El SOBRE-MONEDERO se vende en los estances, Administraciones, Estafetas de Correes y Carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc., a! precio de 25 céntimos. Los pedidos de les estanqueros se harán á las Oficinas de la Cempañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia, los demás pedidos á las Oficinas de la Scoiedad del Sobre-Monedero. Se abona un buen premio de venta. SE DESEAN REPRE-SENTANTES ACTIVOS PARA CAPITALES DE PROVINCIA Y PUEBLOS IMPORTANTES.

OFICINAS: CALLE DE GOYA, 6, BAJO

MADRID

de la mejor fabricación alemana y de fama universal

¡Todas en un 25 por 100 más baratas que las demás casas!

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZO CONVENCIONAL SIN ALTERACION DE PRECIOS

Representante para el partido de RAUS

AGUSTIN BARTOMEU

LLOVERA, 51, entresuelo

Taller de reparaciones y venta de accesorios y agujas de todos los s stemas á prec 08 económ cos

DROGUERIA

CAYETANO CAVALLÉ, S. en C.

Leche condensada «LA LECHERA», recepción directa y semanal de Cham (Suiza).

Agua Imperial, la mejor agua de mesa.

LIMONOL, el refresco por excelencia, botes para familias.

Productos OTTO, para la enología y viticultura.

Abonos concentrados Hallmayer, para flores y plantas de adorno. Malte Kneip, café anti-nervicso.

Artículos fotográficos Agfa.

Perfumería Gal, Jabón Heno de Pravia. Harina lacteada Nestlé.—Fosfatina Faliéres.

Plaza Constitución, 16.--REUS

Teléfono, 84

LINEA PINILOS

Servicio al Brasil-Plata

VIAJES RÁPIDOS Y DIRECTO CON SALIDAS FIJAS CADA 22 DIAS Para Santos, Montevideo y Buenos Aires

SALIDAS DE BAROELONA Vaibanera 8 Janio Infanta Isabei 45 Julio 23 Junio Cadiz Barceiona 26 Julio

Servicios á las Antillas y Estados Unidos

CON SALIDAS FIJAS QUINCENALES

C. Wifredo, 30 Mayo Para hi bana, sanuago de Cuba, Cárdenas y Cien-

Admiten además carga y pasaieros para Canarias y N. w-Orleans y carga con conocimiento direceo para los puertos de Sagua, Caibarién Nuevitas, Puerto Padre, Gibara. Banes y Nipe, con trasbordo en la Habana y para Guantánamo, Manzarilio y haraços. con trasbordo en Sau iago de Coba

La carga se recibe en el tinglado de la Compañía emuelle de las Balezress Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha, con espaciosas camaras de y 2. clase sobre cubierte Camarotes de lujo y de preferencia. El pasaje de 3 es alcja en ampiios departamentos. Alumbrado eléctrico.

Para fletes, pasajos y demas informes dirigirse à su consignatario en Barcelona, Promulo Bosch v Alsina .- Plaza Antorio Lop-z. 54 principal.

HIPOFOSTITOS ESCODA (MONT-ROIG)

Es el mejor tónico reconstituyente para combatir la Anemia, Neurastenia, inapetencia, Debilidad general y todas las convalecences Con su uso a canza la juventud su desarrol o maximo; evita à las jovenes do ores de vientre que periódicamente sufrer; corrige la vejez prematura; el agotamiento de fuerzas por excesos y las afecciones de las vías respiratorias. RECOMENDADO POR EMINENCIAS MEDICAS. Probarlo es adoptario. Sustituve con ventaja el accite de baca:ao y á sus emulsiones y se puede tomar así en invierno como en verano. Premiado con el GRAN PREMIO y MEDALLA de ORO en la Exposición de Nápoles y con MEDALLA de ORO en la de Londres ambas de 1910. DE VENTA: J. Segalá, Rambla Flores, 4; I. Pad. 6, Carretera Mataró; A. Serra, Pela yo 9, y farmacias bien surtidas AL POR MAYOR: Dr. Andreu y J. Viladot. DEPO-SITO: en la fermacia de PEDEO ESCODA, en MONTROIG (Farragona) y principales farmacies de Reus.

Gias de embalaje, para vender

Compañía Reuseuse de Tranvías Servisio de trenes que regira desde

el 15 de Septiembre de 1913 Salidas de Reus | Salidas de Salóu fra nim. 4 á las 3'50 (Arrabai Robuster) | 1780 110 3 á las 4'36 6 á las 8'18 » 5 á las 0'07

» 2 á las 10'15 »

8 á las 14'50 >

38 á las 16'30 >

FERROGARRILES

7 á las 11'15

I á las 15 50

39 á las 18'40

Servicto de trenes que rige desde 1.º de Julio de 1913 DE REUS ABARCELONA

Sale 4,50 por Villanueva Llega 9'30 por Villafranca ⇒ 14'13 » 17'16 DE BARCELONA A REUS

Llega 9'21 (m Sale 5'26

20139 (R. r. » 15'02 19'24 (D. Sale 6'50 Sale 9'12 Llega 9'58 (m.) » 11'50 (R.)

» 14'58 (c.) > 14'24 VS02019'47 (m; .0) ≥ 19'46 5 21'48 (m B 22'II 23'16 (E.

DE MORA YNFALSET A REUS

Llega 6'46 (E) 5'40 Sale 7'20 » 8°28 (m. a 9'03 > 10'44 (m. 3/13'11 0 9 3 (C) b 20'28 (m. DE REUS A LERIDA 1200 al na Sale á las 8'22 y llega á las 11'22 (corre

20'05 (m,) 22'03 (m.) 980 0'22 (m,) 05 09

Sale á las 5'30 y llega á la 9'46 (m.) 20 17 (m.) 17'58 (c.

7'38 y llega á las 8'11 (m.) 10,30 (m°) 14'45 (m.)

DE TARRAGONA A REUS

Sale á las 7'35 y llega á las 8'10 (c.) 13'06 (m.) 17'14 (m.) sosid

20'03 (m) Llegadas de Valencia à Salon Correo Tá las acosimos estau4'14 ;ell Mercancias » »

Espres 1303 1 1018 100 Jy :818 33 De Salou á Valencia T. A 100 Correo á las 60002 Mercancias > >

Correo

Tinta fija é inalterable superior lEsta tinta, es una de las de escribir má

sólidas hasta el día conocidas, con la ve itata deque, cuanto más tiempo tiene, más firme conserva su color. Puede tenerse al sol, á luz, tapado ó des

tapado el tintero ó botella-envase, procuian do tan sólo la penetración en los mismos de cuerpos extraños.

Puede mojarse el papel después de escrito sin temor á que se corra ó ensucie.

No hay necesidad de limpiar las plumas a dejar de escribir por miedo á la oxídez. De venta en la imprenta de D. Celatino Perrando, and the believed as a second 4 DOT 100. N r hace falts eg-

Informes en esta impranta. EMILIO ANGLES

Recadero de Reas Barcelona y vice-versa

Ofrece al públice sus servicios y reciberib sus encargos en Reus, en su domicilio Galle Sta. Ana núm. 28, 1.º, 2.º, en la guarnicienería del sucesor de D. Miguel Ventura Plaza de Prim núm. 6, (esquina calle de Ma riano Fertuny) y en la de D. Jegé; Baldrich calle de S. Juan núm. 20.

En Barcelona, calle de Petrixol, 2 (betileria), Gignás 12, almacén y Balmes' 65. porteria

Sura: OS otemin and sust